

—On vient de publier le programme officiel du prochain Congrès national catholique, lequel se tiendra à Paris du 29 novembre au 4 décembre de la présente année. Ce programme qui n'est pas limitatif, embrasse à peu près toutes les questions qui sollicitent l'activité des catholiques.

Le présent congrès sera divisé en trois sections : *Œuvres religieuses et charitables*, *Œuvre d'intérêt social et charitable*, *Défense des intérêts catholiques*. La seconde section comprendra huit commissions différentes : *Unions catholiques d'œuvres*, *Enseignement*, *Presse, conférences et propagande*, *Lutte contre la Franc-Maçonnerie*, *Commission industrielle*, *Œuvres agricoles*, *Œuvres de préservation pour la jeunesse*, *Cercles et réunions de jeunes gens*.

—Un triomphe de l'éloquence sacrée : vers le milieu d'août dernier, le R. P. Feuillette, dominicain, prononçait à Notre-Dame de Paris à l'occasion d'un service commandé par les anciens combattants de Gravelotte, un discours sur le patriotisme et la religion. Il avait pris pour thème : L'armée est l'école de la discipline et de l'honneur. La discipline et l'honneur ne peuvent se séparer de l'idée de religion. Sa péroraison a été saluée par une longue salve d'applaudissements. Le fait ne s'était pas encore produit à Notre-Dame.

—Un arrêté du Conseil d'Etat aggrave la législation française en matière de processions. Il consacre le droit des maires à interdire tout cortège indiquant un but religieux. Par contre, les maires pourront encore permettre l'exhibition de toutes les saletés, telles que la *Vachalcade* de Paris et la scandaleuse *procession de Venus* de Rosendaël (Nord).

Doux pays !

---

ANGLETERRE.—Il existe actuellement une sorte de trêve entre les ritualistes et les anti-ritualistes. Mais on ne s'arrête que pour reprendre haleine et mieux sauter. Le 6 novembre prochain, M. Kensit, le champion anti-ritualiste, et ses amis, feront dans mille églises ritualistes une protestation en règle contre les pratiques romaines.

On peut s'attendre à une série de batailles, car, dans la majeure partie de ces églises, les ritualistes opposeront la force à la force et tâcheront d'expulser les perturbateurs à coups de poing ou à coups de bâton. Il se prépare là des scènes très édifiantes.

On estime que plus de la moitié des *clergymen* anglicans sont ritualistes. La proportion n'est pas aussi forte parmi les laïques.